

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, miércoles 13 de julio de 1904

NÚMERO 798

LA PROVEEDORA

DE ANDRES SANDOVAL

Almacén de abarrotes por mayor y menor. Importación directa. Todas las mercaderías llegadas á esta casa son enteramente frescas y á precios los más bajos de la plaza. Lado Sur del Mercado.



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos

Visítad tan bien atendido al macón



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL—CALLE 22.

Este establecimiento bien conocido por sus buenos servicios, ofrece como siempre encargos á domicilio, fuera y dentro de la ciudad.

Habitaciones bien ventiladas. Especialidades en Helados Napolitanos. Galantinas, etc. Los precios no tienen competencia.

Gran menú escogido para los domingos.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manchester.....£ 20. 0/0
„ 2ª á Bristol.....„ 15. 0/0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

LA BARRANCA

Fábrica de jabores de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

Vendo mi casa de habitación

en el punto más céntrico de Juan Viñas con un solar de 22 varas de frente por 90 de fondo, cultivado de café y plátano. Para más informes entenderse en Cartago con Aristión Jiménez y en Juan Viñas con su propio dueño.

RAFAEL JIMENEZ

EL SIGLO

TIENDA DE NOVEDADES

IMPORTACIÓN DIRECTA. Especialidad en gasas fantasía, lanas para señora, merinos, céfiros y todo lo concerniente al ramo. Variedad en paraguas. Grau surtido de Pañolones. Todo nuevo, todo barato. Frente al Banco de Costa Rica, contigua á la relojería de López García.

Redactor, Editor y Administrador,
Federico Fernández G.

AGENTE VIAJERO EN LA REPUBLICA
Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C. 1-00
Números sueltos „ 0.05
„ atrasados „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86

"EL DERECHO"

La Industria del jabón

En la sesión del lunes último se tocó en el Congreso un asunto de gran importancia para la industria patria, nos referimos á la necesidad de gravar en una justa proporción el sebo que se introduce para la fabricación de jabones con mengua de las grasas nacionales que no pudiendo competir con las extranjeras en baratura tienen necesariamente que perderse.

El asunto fué provocado por la petición que unos cuantos carniceros elevaron al Soberano Congreso pidiendo fueran subidos los derechos marítimos que paga el sebo que se importa, para así poder ellos vender el de las reces que destacen, modo á su juicio de salvar la industria á que están dedicados, hoy tan en decadencia.

La Comisión de Hacienda resolvió desfavorablemente á la pretensión de los petentes, fundándose y con mucha razón, que no serían ellos los beneficiados si se accediera á su solicitud, toda vez que si se legislara de manera que el sebo tuviera valor, este valor extra no iría á las bolsas de los destazadores sino á las de los ganaderos que venderían más caro su artículo á aquellos. Pero la Comisión de Hacienda no tomó en cuenta que de todas maneras habría un aumento de precio que si bien no favorecía los intereses de los carniceros, si los del país toda vez que el ganado, producto nacional alcanzaría mayor valor.

¿Pero, por favorecer la industria pecuaria, vamos á matar la del jabón, ó á encare-

cer grandemente este artículo, catalogado entre los de primera necesidad? Nó, podemos favorecer la industria pecuaria y por ende al país sin necesidad de que el pueblo consumidor se vea obligado á sacrificarse por comprar un jabón caro. No, porque el único beneficiado hasta hoy con la rebaja, no ha sido el consumidor sino el fabricante que muy á su gusto se ha embolsado de la franquicia sin hacer partícipes de ella á los compradores.

Y, pruebas al canto. ¿Qué se ha rebajado del precio del jabón de dos años á esta parte, época en que para favorecer esta industria se redujeron los derechos marítimos de la materia prima á dos céntimos de colón por kilo? Nada. Antes bien, ahora vale la caja de 7-50 y hubo una época, si bien anormal, en que llegó á valer de 5-00. ¿Y quien ha ganado entonces con la medida de 1902? Únicamente el fabricante, el industrial á quien la Cámara llevada por uno de esos lirismos tan comunes en nuestros países quiso proteger, olvidándose que la industria en cuestión era netamente exótica, nada nacional.

En efecto. El jabón se hace con grasas, pez rubia agua y fuego para cocer todo el compuesto. ¿De estos elementos que da el país? Solo los dos últimos, el agua y el fuego pues la pez rubia tiene que venir necesariamente de afuera y las grasas también porque las nuestras no pueden competir en baratura con las extranjeras que son producto de una industria en grande con el concurso de infinitos elementos que á la fuerza tienen que rebajar de manera notable el costo de la producción.

¿Cómo puede, pues, prosperar la protección de esta industria exótica? Simplemente porque hubo un señor diputado, cuñado de Mr. Ford, que es el primer fabricante del artículo; que tuvo el tino de hacer pasar entre las protecciones de los industriales de calzado y de muebles, la protección de la de su cuñado.

El Congreso de aquella época no estudió bien el asunto y pasó como moneda buena lo que no era otra cosa que borrosa calderilla. Dichosamente hoy cuenta en su seno patriotas de la talla

del Licenciado don Mauro Fernández cuyo talento perspicaz echó de ver inmediatamente lo anómalo de la medida, y de tal manera suponer las cosas en claro que hoy la Cámara está dispuesta á volver sobre sus pasos, convencida por las razones expuestas por su ilustre Presidente.

Mas no se crea que ni la Cámara, ni los carniceros postulantes pretenderán gravar con derechos extras la introducción de las grasas. No. Ellos lo único que desean es volver las cosas al estado en que se encontraban en 1902 estado que permite que las grasas del país sean aprovechadas sin que para ello suba de manera sensible el precio del jabón. Bien es cierto que con esta medida los intereses de Mr. Ford y compañeros de industria sufren, pero el país en general gana.

UNA CARTA

Señor Licenciado don José Astúa Aguilar.
En el Palacio Nacional ó donde se encuentre.

Hace ya mucho tiempo que personas de buen corazón, animadas por el bien del país, han tratado de mejorar las condiciones de la enseñanza primaria, ora reformando programas, ya proponiendo leyes para la asistencia escolar, ó bien tratando sobre la mejor manera de adquirir buenos maestros.

Está por demás decir que cuantos se ocupen en tan útil materia, hacen labor buena para la patria costarricense.

Lo que no se ha dicho aún, lo que se ha quedado en el tintero, es la manera de llevar á feliz término las reformas, por una parte, y la buena voluntad para defenderlas, por otra.

Es de notar que cuantos han propuesto algún proyecto á la Cámara, antes han sido maestros, y maestros de verdad; y que cuantos han escuchado tales proposiciones, sin darles importancia, no sabían de la misa la mitad.

Quasi quasi puedo jurar en Dios y en mi ánima que no hay persona alguna que no mire con ojos de piedad la cuestión enseñanza, y que si nuestros representantes no han hecho tanto como debieran, es porque la mayor parte de ellos no han tenido oportunidad de sentarse delante de una treintena de muchachos y saber lo que sabe á gloria: chicos que quieren saber, maestro que quiere enseñar, padres que se desvivan por el adelanto de sus hijos y...sombras negras que pidan al maestro su buena dosis de fanatismo, Inspectores escolares que tengan hijos de su devoción, gamonales que manejen el cohecho á las mil maravillas y puedan y quieran hacer de la enseñanza primaria un juguete, soltando una fianza allá ó tirando una suma acullá. Si fuésemos á hacer una historia completa de las

intrigas que diariamente ocurren, tantas bastantes sobrarían que cortar, asuntos que denunciar, desvergüenzas que traer á luz, para conocimiento de los que saben y entienden en la materia.

Antes de ir al grano pongamos para muestra los botones de un chaleco.

Ah! La influencia negra hizo salir de la villa de las Cañas á la señorita Cesárea Gutiérrez, por el simple delito de no haber llevado á la iglesia á sus niñas en un día lectivo. El jesuita no paró allí y fuese á la puerta de la escuela á llenarla de dervestos.

La Inspección provincial de escuelas fué impotente para sostener aquella buena maestra, y ésta emigró al interior.

Un cambio súbito en la vida desgarró el corazón, pero no atenúa las exigencias de la vida.

La buena maestra llegó á Santo Domingo de San Mateo para temporal y restaurar las heridas del alma.

La Junta de Educación, ansiosa de acoger tan buen elemento, la propuso para maestra en aquella localidad. El Inspector provincial manifestó entonces que él no atendía las indicaciones de las juntas, que tenía sus motivos para no aceptar á la señorita Gutiérrez; pero hasta la fecha de hoy se ha guardado tales motivos *in pectore*.

Y van dos botones.....mañana expondré los demás.

MELINITA.

DON EDUARDO CHARPENTIER

Con numeroso y selecto acompañamiento, fueron conducidos ayer á su última morada, los restos del apreciable caballero don Eduardo Charpentier, persona que gozaba en Costa Rica de grandes simpatías por su honradez acrisolada y su bondad de carácter y que desempeñó más de doce años el Consulado francés en esta República.

No tenemos palabras como describir las grandes prendas morales que adornaron en vida á este noble anciano, que deja tras sí gratos recuerdos y una apreciable familia sumida en el dolor.

El "Derecho" presenta su más sentido pésame á la honorable colonia francesa, por la desaparición de uno de sus miembros más apreciables, lo mismo que á la distinguida familia del que emprendió su vuelo.

D Eduardo Charpentier

El viejo Cónsul francés, que pasó la mitad de su vida en esta tierra, rindió ayer su tributo á la madre naturaleza.

Su vida fué un modelo de laboriosidad y de honradez, y al bajar al sepulcro, deja una vasta familia que hace honor á su nombre.

¿Qué más pudiéramos decir de ese anciano venerable que desaparece de la sociedad costarricense?

Hace más de un cuarto de siglo desempeñaba el Consulado francés. En el balcón de su casa ondeaban los pabellones de Francia é Italia, las dos hermanas mayores de la raza latina.

En 1883, cuando el soberbio Bismark llevó á cabo la triple alianza, el viejo Cónsul arrió sus banderas y fuese á la montaña á vivir del trabajo rural.

Retirado del mundo consagró sus

energías á hacerle cosquillas á la tierra, á esa madre cariñosa que no da decepciones.

Formó una finca en el Puriscal y al sentir que se acercaba su última hora, ha venido á morir entre los suyos, entre su familia y amigos.

¡ Beati qui moriuntur in domino !

Pastos y forrajes de Costa Rica

ALFALFA

Planta forrajera que ocupa entre los pastos usuales en Costa Rica el segundo lugar después de la *Espartaco*. Está clasificada entre las gramíneas, y para animar á nuestros ganaderos á emprender su cultivo con ánimo y valor, comenzaré mi artículo instructivo con una narración verídica, que aún pueden atestiguar Rafael Díaz y Francisco Calvo, que fueron peones de la Dirección de Obras Públicas el año de 1866, á que se refiere el episodio que con sencillez paso á contar.

En aquella época era Director de Obras Públicas, mi padre el Ingeniero don Francisco Kuitze (Q. E. P. D.)

Vivíamos en nuestra propia casa situada cien varas al Sur de la Plaza Principal hoy Parque Central calle 19 Sur. Como mi padre tenía que salir en cualquier momento y dirigirse á la carretera, ó al sitio donde su deber le llamaba, había siempre en mi casa dos bestias á la orden en caballeriza. Una mula negra de mucha sangre llamada, la "Diablo", y un caballo rosillo, grande, manso de genio, llamado "Chiltote".

Cuidábalos el portero de la Dirección, y se mantenían junto con el caballo del Ayudante Mayor, don Francisco Gallardo con 600 varas cuadradas de *Alfalfa*, 250 id de *Pará* y 150 de *caña de azúcar*, y estaban siempre bien comidas.

Siendo esto así que con 1000 varas cuadradas de tres de los pastos principales de corte se mantenían en caballeriza, gordos, lozanos, listos al servicio, tres cabalgaduras con una manzana de *Alfalfa* bien cultivada pueden mantenerse de 5 á 8 vacas con sus crías, de 4 á 6 bestias de servicio activo y continuado.

Paso á decir como se siembra la *Alfalfa*.

CULTIVO DE LA ALFALFA

Se prepara tierra negra de buena clase, bien batida, y pasada por la zaranda de agricultor. Se hacen eriales de 15 á 25 metros de largo por un metro cincuenta centímetros de ancho. Se peina bien la tierra con el rastrillo. Se riega la semilla en zanjitas á distancia de 30 centímetros, se tupa y si no hay lluvia se riegan cada día. A los 15 está nacida. A los cuatro meses está de corte. Se corta á la tercera parte de la altura del suelo á la punta. Se corta con una hoz á propósito ó con un espada de desembrar. Cada mes, en menguante se hace la corta. Si se quiere se guarda en una bodega bien ventilada y forrada en madera, techo de hierro galvanizado.

En nuestros buenos climas puede dar hasta doce cortes por año. El fierro con que se corta debe ser bien afilado á mano.

Se pica en máquina ó siguiendo el estilo primitivo.

LAS HORMAS QUE ANUNCIO

CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería.

y que me anunciarán, son de las mismas formas y estilos que se exhiben hoy en las mejores tiendas de calzado de Nueva York. Basta verlas, como basta también examinar los materiales americanos que es hoy importando.

Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

Es pasto muy refrescante y muy alimenticio para las cabalgaduras. A trabajar, pues, señores agricultores.

FRANCISCO DE JESÚS KURTZE.

CORRESPONDENCIAS

Del Puriscal

Señor Director de EL DERECHO
San José.

Estimado señor:
Varios vecinos de este pueblo me han encargado le suplique encarecidamente, que haga lo posible para que el Supremo Gobierno no les consiga el empréstito que la Municipalidad de este cantón está empeñada en obtener, con el fin de hacer un galerón.

A su tiempo verá el señor Presidente de la República, un escrito que se levantará, de los vecinos de este lugar, para que el galerón aludido no se lleve á cabo.

Dicho galerón no sería más que una explotación para este pueblo; pero en cambio, si la actual Municipalidad pone en ejecución un acuerdo de la pasada, que trata del arreglo del Matadero haría, indudablemente, algo práctico en beneficio de este cantón.

Además, el Matadero le deja una entrada considerable á nuestro Municipio, razón porqué se le debía atender mejor.

Los carniceros de este lugar, personas correctas prudentes, no han querido menear el asunto del Matadero, por haber creído á la Municipalidad sin fondos; pero ya que se trata de hacer un galerón, lo cual pone de manifiesto que hay dinero, ellos pedirán alguna mejora para el Matadero, que en verdad la necesita.

El Gobierno, la otra vez hizo de su cuenta, para este pueblo, los puentes de Turrúcares y Jaris, contribuyendo, además, dos ó tres veces para el arreglo de la carretera, trabajos que nuestra Corporación Municipal suspendió para emprender la construcción de un galerón que no es de necesidad apremiante.

Creo que el proceder de la Municipalidad de esta localidad, no lo verá con buenos ojos el señor Esquivel, por ser persona de sano criterio.

Con el solo hecho de abandonar el camino, es suficiente para que nuestra Municipalidad haya desagradado al Gobierno.

Esperando que en lugar de dicho empréstito, continúe el camino que tan adelantado iba, soy de Ud. atto, y s. s.,

EL CORRESPONSAL.

Julio 8 de 1904.

CRONICA

Estamos
autorizados para manifestar que es del todo falsa la especie que con cierta mala intención ha echado á los cuatro vientos "El Pacífico" de Puntarenas, referente á la candidatura del Licenciado don Albino Villalobos por parte del Partido Republicano, quien ve en él á un elemento precioso de su causa, aunque no al Jefe del Partido, que lo es y lo será el Licenciado don Máximo Fernández.

El señor Villalobos, según nos lo ha manifestado, no ha querido aclarar ese dicho porque lo ha despreciado como cosa de gente desocupada y ocurrencia en política.

El Parque
de Morazán, lugar de recreo para

la sociedad josefina, carece casi por completo de bancas para servicio del público. Aquello está limpio como una patena, después de pasar raspa dedil.

Ayer en la tarde
habían 27 coches en espera del tren del Pacífico; pero no tuvieron pasajeros que traer, pues el tren no pareció.

El Dr. D. Luis Cruz
cada día aumenta su clientela como Cirujano Dentista, debido á los buenos trabajos que hace en su profesión, y á la ayuda importante que le da su inteligente hija la apreciable señorita Conchita, que posee vastos conocimientos en el ramo.

Nuestro
estimado amigo don Antonio Font, nos comunica con fecha 10 del mes en curso, que el premio favorecido por la suerte en la prima que "Pandemónium" ofrece á sus suscritores, le tocó en suerte á don Luis Flores, de Heredia.

El artículo
que fué publicado en el número de ayer de este diario, é intitulado "A los Presuntos Reformadores", salió con varios errores que pasaron desapercibidos de nuestro corrector; suplicamos á nuestros lectores perdonar las faltas.

Plaza de la Fábrica
Las inmoralidades que presencia el público en esta plaza, no tienen nombre.

Allí van hombres y mujeres á cometer inmoralidades, que á todo trance debía evitar la policía.

Damos este aviso á quien corresponda, para que remedie el mal, porque el público es merecedor de más respeto.

Anoche,
al amanecer, terminó sus días después de penosa enfermedad la señora María Eulogia Mora, de Desamparados. Reciban sus deudos el más sentido pésame.

Remate
El 15 del mes en curso se efectuará el remate del Monte Pío; es bueno que acudan los que tengan prendas comprometidas.

Comunicados

De San Antonio de Belén

Mucho tenemos que decir de este pueblo, digno de mejor suerte.

Todo lo que hasta ahora se ha escrito en varios periódicos por diversos corresponsales, no ha sido más que tiros apuntados al aire, cuyos cartuchos se componen del insulto, la diatriba y el ridículo.

¿Qué han hecho con eso los enemigos del actual Agente de Policía? Nada, absolutamente nada, sino afianzarlo en su puesto; porque sus superiores no ven otra cosa que ojeriza sistemática en contra del Agente del orden público. No vayan nuestros corresponsales á pensar que nuestra mal delineada crónica se contrae á defender al señor González; todo lo contrario: no somos sus amigos, ni tampoco sus enemigos apasionados; queremos, simplemente, sin apasionamiento, como imparciales que hemos sido, viendo los toros desde la barrera, decir la verdad sin ambages ni rodeos.

¿Quién no comprende que el actual Agente de Policía es persona inepta para dicho cargo? Eso lo saben hasta los niños de escuela, pues bien claro

lo está diciendo la ninguna higiene que hay en las aguas fluviales, el marcado abandono de las calles cuyos charcos nauseabundos amenazan levantar una peste desoladora; pero como antes digimos, todo lo que contra él se ha escrito, que compilándolo se puede formar un libro histórico de este personaje, no es, ni ha sido más que el desahogo de los que no le quieren, de los que no tienen lógica en su modo de razonar. Cada artículo que escriben nuestros corresponsales, no han hecho más que provocar la hilaridad del señor Agente de Policía; él se ríe á mandíbula batiente de lo que le escriben como si estuviese leyendo uno de los cuentos chistosos de Trueba ó los de Aquileo Echeverría, porque ha creado un pellejo más grueso que el de un paquidermo; es decir, es el colmo..... de la poca pena.

El mérito del hombre no consiste únicamente en ser honrado; es necesario agregarle el carácter, y éste consiste en el pundonor y delicadeza, porque, quien no tiene pundonor ni es delicado, es mirado con indiferencia.

Cualquiera otra persona hubiera dimitido el puesto de Agente de Policía, comprendiendo que gobierna á un pueblo que en general no le quiere, como lo hizo el anterior agente, y esto que no era más que un círculo demasiado reducido que el que elevó al señor González á dicho puesto; sin méritos que superaran á los de Nereo Zumbado, muchacho inteligente, de lenguaje pulcro, afable y bien querido de las personas sensatas y conspicias de este pueblo. Prueba de ello es, que las personas que venían á veranear, se hacían lenguas de la pulcritud de Nereo.

Lástima nos da ver la situación en que se halla el señor González, quien no ha sido más que el ridículo y la bafa, no solamente de los charlatanes chachareros metidos á escritores, de los que se ocupan de ponerle puntos sobre las íes al Cura, al maestro de escuela y al Agente de Policía, sino que también los pollos ó muchachos del pueblo, se ríen de nuestro Agente Principal, cubriéndole de apodos, le remedan como él anda y como habla, apostrofándolo de mil maneras, que nos mueve á compasión; en una palabra, es el *hazme reír* de este pueblo.

Al principio se decía en varios corrillos, que el señor Cura lo apoyaba, dicho que bastante mal ha hecho, pues las generales simpatías de que gozaba el muy ilustre doctor Monestel en otros tiempos, hoy han desaparecido; porque las personas que aquí hay de representación, si no le tienen ojeriza, por lo menos se muestran un tanto indiferentes, que es peor aún.

En resumen, para la tranquilidad del pueblo y la del señor Agente Principal, es bueno que silenciosamente haga dimisión de su puesto, é irse tranquilo á su casa á descansar de los sinsabores que le ha dado la Agencia, ó á Limón, donde piensa ir en busca de salud. Cincuenta colonnes conque está dotada esa Agencia, se los gana de sobra en San José, un chiquillo limpia-botas, sin responsabilidad ni temor de que el día menos pensado le zurren la badana, ni de que le arrojen lágrimas de San Pedro, como le sucedió en noviembre del año próximo pasado.

VÉRITAS.

Julio, 12 de 1904.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

➡ Pídase la tarifa de precios ➡

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento
SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 17 de Julio de 1904.

Salidas

Vapor VENUS	para New Orleans.....	Miércoles
— WATSON	" "	"
— MIAMI	" Manchester.....	Viernes
— BRADFORD	" New Orleans.....	"
— HARALD	" Mobile.....	Sábado
— ADPS	" New Orleans.....	Domingo

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C77.75 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C78.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C77.00 por todo tamaño.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

RICARD OKRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Salvavidas
para **Dispépticos**

R **R**

Las **PASTILLAS**
del Dr. **RICHARDS**
convierten el estómago de tirano en sirviente.

NEW YORK. **DR. RICHARDS.**

Las **PASTILLAS**
del Dr. **RICHARDS**
curan el estómago sin gastarlo.

NEW YORK. **DR. RICHARDS.**

PASTILLAS
del Dr. **RICHARDS.**
Estómago sano, corazón contento.

DR. RICHARDS. **NEW YORK.**

Para un dispéptico, tomar las **PASTILLAS**
del Dr. **RICHARDS**
equivale á mudar de estómago.

NEW YORK. **DR. RICHARDS.**

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 7.

CERVECERIA
TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA

BEST STOUT POTERR

SE VENDE

la propiedad situada en la esquina Sureste de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, constante de cuatro casas de habitación y un terreno contiguo á éstas y en la línea del Ferrocarril. Para pormenores entenderse con don José M. Frutos en su casa, en la Calle 19 Sur.

Arriendo de casas

Del 1.º del entrante en adelante me hago cargo del cobro de los alquileres de casas ó solares por tanto por ciento de su producto ó por suma fija, también busco inquilinos, y administro en todo sentdo las propiedades

Daré buenas referencias. Mi habitación está al costado Oeste de la Iglesia de los Protestantes, es, 100 varas al Oeste del Seminario.

San José, Abril 27 de 1904.

F. MONTERO A.

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

En horas que no son de oficina se cobrará el doble por sus servicios

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a. m.
.. 12 á 5 p. ..

Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

Tienda "La Estrella"
CONTIGUA A ALFARO

DE

Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, acercaos y os convenceréis.

CON BUENAS RECOMENDACIONES

SE SOLICITA UNA COLOCACIÓN

Persona entendida en agricultura de café y de conocimientos prácticos en el lavado en término de 18 á 20 horas de fermentación y beneficio del mismo, pudiendo llevar las cuentas de una hacienda; puede contratarse para cualquier café, las otras Repúblicas. Informes en esta oficina.

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre y el gran SIROPE DE CURAZAO, preparado expresamente para la cofeccción de Cocktails. Probad este exquisito sirope mezclado con cualquier licor, y os convenceréis que ni el Nétar de los Dioses es tan Rico y agradable. Se atiende pedidos de todas partes, se garantiza la calidad y se hacen grandes descuentos según la cantidad que tomen.

Vendo libros de todas clases por la tercera parte de su valor, principalmente de leyes, tengo buenas colecciones.—CALLE 18 Sur, número 37.

Rafael Rojas Alfaro.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las "Aguas de Florida" y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente "Agua de Florida". Si la legitimidad de un producto consiste como debe consistir, en los mejores resultados que es de nosotros comprometemos 100 colonos contra 25 en favor de nuestra.

Agua de Florida

contra todas

dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el "Agua Florida Extra fina de Tásies": La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^a, E. Pages y C^a y la Gran Viacartago: Herrero y Huos, Oscar Salazar Alajuela: A. Marquez.

Precios

	Botella	Docena
Tamaño grande	¢1.25	¢11.75
" cuarta	¢0.40	¢3.75
" chiquito	¢0.25	¢2.25

FÁBRICA: Calle 22 Sur. 200 varas del Colegio de Señoritas.

ORDENES: por el apartado número 153, San José,

J. TÁSIES D.